

PRESSEMITTEILUNG

Donnerstag, 18. Juli 2024



**GRÜNE
FRAKTION
AUGSBURG**

CSU und Grüne für langfristige Weiterentwicklung des Augsburger Stadtmarkts

Der Augsburger Stadtmarkt ist ein einzigartiges Ensemble und hat für die Innenstadt, die Nahversorgung und den Tourismus zentrale Bedeutung. Neben der Nahversorgung wird das Sortiment insbesondere durch Gastronomie sowie Spezialsortimente ergänzt. Dennoch muss der Augsburger Stadtmarkt fit für die Zukunft gemacht werden. Im Wirtschaftsausschuss sind dazu die ersten Schritte beschlossen worden.

Einfluss in die Planungen hat auch eine von IHK und CIA organisierte Delegationsreise im vergangenen Jahr zu den verschiedenen Märkten in Freiburg, Basel und Zürich mit Vertreterinnen und Vertretern der Augsburger Stadtpolitik sowie Beschickerinnen und Beschickern des Stadtmarktes. In der Folge wurde aus der Gruppe der Reiseteilnehmerinnen und Reiseteilnehmern ein Positionspapier mit Vorschlägen dazu erstellt, wie der Augsburger Stadtmarkt langfristig weiterentwickelt werden kann. Die im Positionspapier angestellten Überlegungen sollen als Richtschnur in die von der Stadt zu leistenden Entwicklungen und Baumaßnahmen einbezogen und beachtet werden.

Leo Dietz, CSU-Fraktionsvorsitzender: „Wir haben mit unserem Antrag die Stadtverwaltung beauftragt, den Bauernmarkt als ersten Schritt umzugestalten. Mit der vorbereiteten Planung zur Sanierung des Bauernmarktes soll ein Areal geschaffen werden, das baulich getrennt und separat bespielt und genutzt werden kann. Mit dem Einbau von Toren zur Bäcker- und Gemüsegasse steht der früher exklusiv als Bauernmarkt genutzte Bereich dann als Aufenthalts-, Konsum- und Eventbereich unabhängig von den ansonsten geltenden Öffnungszeiten zur Verfügung. Es soll ein Biergarten entstehen, in dem mitgebrachte oder an den Ständen des Stadtmarkts erstandenen Speisen konsumiert werden können. Zudem setzen wir uns für einen Stadtmarktmanager ein. Eine solche Stelle ist unverzichtbar, wenn es gilt, das gesteckte Ziel eines modernen und attraktiven Stadtmarktes erfolversprechend zu betreiben. Wir gehen den Sanierungstau an und setzen uns für weitere Maßnahmen ein.“

Peter Rauscher, Fraktionsvorsitzender BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN: „Der Augsburger Stadtmarkt hat einiges an Potential, das sich jedoch aktuell teils noch in einem Dornröschenschlaf befindet. Bereits jetzt wird die Regionalität und sein vielfältiges Angebot von vielen Menschen sehr geschätzt und gerne in Anspruch genommen. Eine Weiterentwicklung in Bezug auf die Öffnungsmöglichkeiten einzelner Teilbereich, eine Verbreiterung des Bio-Sortiments, die Ausweitung einer gastronomischen Nutzung in die Nachmittags- und Abendstunden sowie die Aktivierung des Bauernmarktes als Freiraum ohne Konsumzwang für Veranstaltungen, Events und Konzerte ist lange überfällig. Der nun gefasste Beschluss ist der erste wichtige Schritt, um ihn für alle Bürger/innen und die Beschicker/innen und Gastronomen fit für die Zukunft zu machen. Hierbei denken wir langfristig größer und sehen den Stadtmarkt nicht einzeln, sondern in engem Zusammenspiel mit der Stadtbücherei, der Fuggerstraße und dem Areal rund um das Staatstheater. Eine solch ganzheitliche Innenstadtentwicklung ist ein wichtiger Baustein für ein lebenswertes Augsburg von morgen.“